

平成 27 年 11 月 24 日

議会報告会実施報告書

小諸市議会報告会運営委員長 様

議会報告会 2 班
班長 中村憲次



私の班は、下記の通り議会報告会を開催しましたのでご報告します。

記

1. 開催日時 平成 27 年 11 月 4 日 (水) 午後 7 時～午後 9 時 10 分

2. 開催場所 諸公民館

3. 出席議員 2 班：中村憲次、小林重太郎、田中寿光、早川聖、山浦利夫、丸山正昭
サポート班：柏木博美、福島鶴子、依田善典、竹内健一、柏木今朝男
小林一彦、相原久男、清水喜久男、神津眞美子

4. 参加人数 53 人

5. 報告内容への質疑・意見・要望・応答・要旨

(1) 市政に關すること

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
空き家対策	質問 空き家対策について今現在どうなっているのか。	報告会内容にもとづきくわしく説明する。 ・空き家バンクの現状 ・空き家に関する市政の現状の詳細説明
	質問 西原区には空き家 17 軒ある内 1 軒は売却できたが、これから入居する方の氏名等情報提供はどのような形で誰から頂けるのか。	個人情報問題があると思うが、おおかた市民課にて対応する。(再確認します)
	質問 倒壊の危険性の恐れがある空き家対策はどうするのか。	緊急対応していくよう要請していく。

(2) 議会に関すること

項目	参加者質疑・意見・要望	議会回答
その他	<p>要望 開催時間を昼間にして頂きた い。</p> <p>要望 報告が長いのでグループワー クする時間がなくなるので、 本題に早く入って頂きたい。</p>	<p>検討していきます。</p> <p>分かりました。</p>

6. 意見交換の内容・要旨

(1) 市政に関すること（ワークショップの内容をそのまま掲載してあります。）

項目	課題	解決策
子育て制度	<ul style="list-style-type: none"> ・土日も通園できる園が欲しい。 ・給食費の無料化 ・児童館の延長料金をなくす ・子育てをする経済的負荷が大きい ・保育料、給食費、教材費など子育ての費用が掛かりすぎる。 ・保育士の不足 ・働きたいが子どもを預かってくれる施設が少ない。 ・いじめ、育児の相談 ・ネットトラブル ・ 	<ul style="list-style-type: none"> ・市の予算配分比率を子育て重視にする。 ・子育て用具・衣類などリサイクルの場の拡充 ・子育て世代の賃金を上げてもらいたい ・児童手当のアップ、子育て減税の新設 ・安心して働ける環境をつくる。 <p>(施設、周囲の理解など)</p> <ul style="list-style-type: none"> ・パート保育士を多く雇う <ul style="list-style-type: none"> ・相談窓口 ・条例による規制
医療	<ul style="list-style-type: none"> ・緊急時の子供受け入れ病院が欲 しい。 ・夜間、休日の病院対応 ・病院窓口での支払いをなくす ・高校まで無償化 	<ul style="list-style-type: none"> ・小児科医の確保。 ・小児専門の医療センターを つくる ・厚生病院のサービス向上 ・市内で病児保育をやる。

子育て育成環境 (地域ぐるみ)	<ul style="list-style-type: none"> ・世代間交流の必要性。 ・高齢者が子どもを見守る仕組みづくりを ・コミュニケーションの場が少ない ・人の痛みがわからない子どもになってしまわないか。 ・行政に過度に期待してもダメ 	<ul style="list-style-type: none"> ・高齢者クラブ、PTAとの世代間交流を増やす。 ・お茶飲み会等の開催。 ・挨拶の励行と地区イベントへの積極的参加。 ・子供を中心とした行事（スポーツレクリエーションなど）を市としてチャレンジをする。 ・いじめの防止 ・地域での受皿 ・NPOをつくる ・3世代同居に対する支援
通学	<ul style="list-style-type: none"> ・安全のための通学路整備を早くして欲しい。 ・部活動、大会時の送迎バスが欲しい。 ・外灯の増加。 ・通学路の整備が進んでいない。 ・中学生スクールバスの充実 	<ul style="list-style-type: none"> ・見守りたいの充実 ・通学路の識別グリーンベルトの完全化。 ・グリーンベルトのPRを行い周知を図る。 ・送迎時間に合わせたデマンドバスの運行
学校	<ul style="list-style-type: none"> ・小学校の統合を早く実行する。 	
環境（遊び場）	<ul style="list-style-type: none"> ・地区に公園が欲しい。 ・南城プールの整備を早くして欲しい。 ・公園を建設するべき。 (ゲームばかりやっている) ・安心して遊べる場所遊具が少ない ・自宅から歩いて子どもだけでいける遊び場がない。 ・子どもが集まる魅力ある商店街づくり ・こもロッジの利用が少ない 	<p>市立、区立遊び場の設置充実。 行政へ依頼。</p> <ul style="list-style-type: none"> ・遊具・施設の保全点検への支援 ・大きな公園整備 ・大きい公園でなく、家の近くに歩いて行ける公園の整備 ・地域の遊び場をつくるガイドライン作成 ・地域の公民館の利活用
その他	<ul style="list-style-type: none"> ・お店が少ない 	<ul style="list-style-type: none"> ・大型店の出店許可を出す

8. 次回報告会に向けた改善点

※別紙参照

以上

平成 27 年議会報告会報告書（別紙）

次回報告会に向けた改善点について

第 2 班 班長 中村憲次 

1. 報告会準備について

- 事務局との連携もあり、問題はなかった。
- 会場準備について、地元区長さんの協力もあり順調であったと思う。

2. 当日の運営について

- 今回のワークショップ形式は初めての試みであったが、当番、サポート班との連携もスムーズな運営であったと思う。
- 今回のテーマがひとつであったが、次回はテーマを分けて参加者がそれぞれの年代によって選べるテーマを考慮してはどうか

3. 議会報告について

- 各常任委員会の報告内容が多く報告時間については長すぎると言う意見が多くあった。次回は時間短縮の検討をする。
- パワーポイントによる説明が見にくいという声があり、工夫をする。

4. 意見交換について

- アンケート結果の通り概ね参加者が納得いただく意見交換であった。
- 議会へ厳しい意見もあり、謙虚に受け止めて、今後に生かして行きたい。
- 活発な意見も多くあり、今後の課題が出来たと思う。

5. 参加者について

- 高齢者の参加が多くあり、他の団体へ呼びかけの工夫の必要性を感じた。
- われわれの開催会場では、参加者が比較的多くあり盛会であった感じた。

6. 開催時期、時間について

- 年齢層によって参加できる時間等が、様々であり今後の課題とするところではないかと思う。

2 班のまとめ

- 報告会のアンケートの回収率が 80%超は非常に高い回収率であったと思う。
- 参加者より議会への要望、また意見、行政への提言事項等が多くあり、これから議会活動に生かして行きたい。
- 新庁舎での報告会を積極的に開催したら、多くの市民参加が期待できると感じた。
- 各区長のみなさんの配慮により、多くの参加者の出席を頂けたことに感謝をしたい。